
 
TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DO PARÁ 

 COMISSÃO PERMANENTE DE ACESSIBILIDADE E INCLUSÃO 
 

ATA DE REUNIÃO  

CONVOCADA POR: FABÍOLA URBINATI MAROJA PINHEIRO - COORDENADORA DA 

COMISSÃO PERMANENTE DE ACESSIBILIDADE E INCLUSÃO.  
DATA: 04.10.2024 

ÀS 08 H 

PARTICIPANTES CARGO/SETOR 

FABÍOLA URBINATI MAROJA PINHEIRO JUÍZA DE DIREITO COORDENADORA DA COMISSÃO PERMANENTE DE ACESSIBILIDADE E INCLUSÃO 

ANTONIO CARLOS SAMPAIO MARTINS  ANALISTA JUDICIÁRIO - REPRESENTANTE DO NPAI 

KELLY REGINA LIMA DE LIMA ANALISTA JUDICIÁRIA - Representante DA COORDENADORIA DE GESTÃO ESTRATÉGICA 

LUIZ PHILIPPE ALHO MARIA  
ANALISTA JUDICIÁRIO – REPRESENTANTE DA PCD AUDITIVA – LOTADO NA 11ª VARA DO JUIZADO 

ESP. CÍVEL - BELÉM 

ALESSANDRA FERNANDA MARTINS RODRIGUES  AUXILIAR JUDICIÁRIA – REPRESENTANTE DA PCD FÍSICA/CAUSAS PATOLÓGICAS – LOTADA NA 1ª 

VARA CRIMINAL DE CASTANHAL  

CARLOS AUGUSTO SOUSA JATENE ASSESSOR - REPRESENTANTE DA SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO 

EVELISE RODRIGUES COORDENADORA DA COORDENADORIA DE GESTÃO SUSTENTÁVEL  

ARTHUR WATRIM DA COSTA ANALISTA JUDICIÁRIO – REPRESENTANTE DA SECRETARIA DE INFORMÁTICA  

ASSUNTOS DISCUTIDOS 

1. QUANTO AO ITEM 1 DA PAUTA (PEDIDO DO SINDICATO ACERCA DA PRIORIDADE NOS PROCESSOS DE REMOÇÃO) ANTÔNIO CARLOS DISSE 

QUE ESTÁ SUBMETENDO NESTA REUNIÃO À COMISSÃO UM ESTUDO PERANTE OS OUTROS TRIBUNAIS. NESTE ESTUDO 

CONSTATOU-SE QUE NOS DEMAIS TRIBUNAIS NÃO HÁ APLICAÇÃO DA LEI DE PRIORIDADE, O QUE HÁ É QUE POR MOTIVO DE 

SAÚDE HÁ ALGUNS QUE SÃO REMOVIDOS POR MOTIVO DE SAÚDE, SERIA UMA LOTAÇÃO PROVISÓRIA, CONFORME PREVISTO NA 

RESOLUÇÃO DO CNJ Nº343. SUGERE QUE O NORMATIVO SEJA ATUALIZADO PARA QUE PREVEJA A APLICAÇÃO DO CRITÉRIO DE 

PRIORIDADE NOS PROCESSOS DE REMOÇÃO. DRA FABÍOLA É FAVORÁVEL AO CONTEÚDO DO PARECER. KELLY COMPARTILHOU O 

ARQUIVO DO ESTUDO PARA OS MEMBROS DA COMISSÃO. LUIZ QUESTIONOU COMO VAI SER CONCRETIZADA A PRIORIDADE. 
ANTONIO CARLOS INFORMOU QUE NÃO SE SENTIU APTO A DEFINIR COMO SERÁ A DEFINIÇÃO DA PRIORIDADE NO PARECER. 
JATENE INFORMOU QUE O DETALHAMENTO DESSE CRITÉRIO É MUITO TÉCNICO E QUE DEVEMOS ACOMPANHAR A DECISÃO DA 

SGP QUE É O SETOR QUE VAI IMPLEMENTAR ESSA ALTERAÇÃO. TODOS APROVARAM UNANIMAMENTE. FICOU A RESSALVA 

SUGERIDA PELA DRA FABÍOLA DE QUE SERÁ FEITO UM AJUSTE NO PARECER NO SENTIDO DE QUE HAJA SUGESTÕES PARA A 

ADMINISTRAÇÃO DE COMO IMPLEMENTAR ESSA PRIORIZAÇÃO E QUE APÓS VOLTE PARA VOTAÇÃO NA COMISSÃO.  

2. ATUALIZAÇÃO PERIÓDICA DAS ATIVIDADES DO NPAI: ANTONIO CARLOS INFORMOU QUE ESTÁ REALIZANDO AS OFICINAS DE 

CAPACITAÇÃO PRESENCIAIS E QUE A MOBILIZAÇÃO PRÉVIA ÀS OFICINAS É O TRABALHO MAIS ÁRDUO. FOI FEITO PALESTRA NO 

EVENTO DA PRIMAVERA DE MUSEUS DO TRIBUNAL E FOI RECEBIDO ESTUDANTES DA ESCOLA ASTÉRIO DE CAMPOS, ELES 

FIZERAM VISITA AO MUSEU COM ACESSIBILIDADE. FOI FEITO ESTUDO DA PROPOSTA DO LUIZ, ISTO É, AUMENTO DA OFERTA DE 

VAGAS PARA PCD NOS PRÓXIMOS CONCURSOS PARA TORNAR MAIS EQUITATIVA A PARTICIPAÇÃO DESSAS PESSOAS. TODOS OS 

PRESENTES FORAM FAVORÁVEIS. JATENE PONTUOU QUE ACOMPANHEMOS O ANDAR DESSA IMPLANTAÇÃO JUNTO À SGP.  

3. O QUE OCORRER: DRA FABÍOLA INFORMOU QUE HOUVE A ENTRADA NO SALÃO DO JÚRI DE ANANINDEUA SE DÁ POR ESCADAS E 

QUE NESTA SEMANA OCORREU UM ACIDENTE LÁ, POR ISSO FOI APRESENTADO UM REQUERIMENTO ACERCA DA ACESSIBILIDADE 
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NESTE LOCAL. INFORMOU QUE COMBINOU REUNIÃO COM A GLAUCIA, MEMBRA DESTA COMISSÃO E REPRESENTANTE DO SETOR 

DE ENGENHARIA, JUNTAMENTE COM O DIRETOR DO FORUM DE ANANINDEUA PARA VISITA A ESTE FÓRUM E AOS DEMAIS. 
INFORMOU QUE NO FÓRUM DE ANANINDEUA AS CHAVES DOS BANHEIROS DAS PCD NÃO FICAM NA PORTA E SIM NA 

ADMINISTRAÇÃO DO FÓRUM E QUE ISSO NÃO DEVERIA SER ASSIM. ANTONIO CARLOS INFORMOU QUE DEVE SER EXPEDIDO 

OFÍCIO CIRCULAR PARA ORIENTAR SOBRE ESSA E OUTRAS MEDIDAS DE ACESSIBILIDADE. INFORMOU TAMBÉM QUE REUNIRÁ 

COM A ENGENHARIA PARA ALINHAR ESSA SITUAÇÃO . KELLY INFORMOU QUE O SIGA-DOC MEM 2024/ 32079 REFERENTE À 

PESQUISA COM O PÚBLICO INTERNO PCD AINDA ESTÁ NA SECRETARIA DE INFORMÁTICA AGUARDANDO ESTUDO. ARTHUR 

INFORMOU QUE QUEM SERIA RESPONSÁVEL POR INFORMAR PRAZO PARA CONCLUSÃO DO ESTUDO SERIA A COORDENADORIA DE 

APLICAÇÕES. DRA FABÍOLA SE PRONTIFICOU A CONVERSAR COM O SECRETÁRIO DE INFORMÁTICA SOBRE O ASSUNTO. ANTONIO 

CARLOS E DRA FABÍOLA INFORMARAM SOBRE O WEBINÁRIO PARA MAGISTRADOS QUE OCORRERÁ NO DIA 27/11/2024 COM OS 

TEMAS: CAPACIDADE CIVIL E CAPACITISMO. LUIZ LEVANTOU A QUESTÃO DO TRATAMENTO ÀS PCD NA OCASIÃO DA REALIZAÇÃO 

DA PERÍCIA MÉDICA NO TRIBUNAL. HÁ RECLAMAÇÃO DESSE TRATAMENTO, INCLUSIVE PARA AS PESSOAS QUE ESTÃO LONGE DE 

BELÉM. ANTONIO CARLOS INFORMOU QUE ESSAS RECLAMAÇÕES JÁ FORAM ELENCADAS INFORMALMENTE EM GRUPO DO 

WHATSAPP, PORÉM ISSO DEVE SER SISTEMATIZADO FORMALMENTE. DRA FABÍOLA SUGERIU REUNIÃO COM O CHEFE DO NPAI E 

O SERVIÇO MÉDICO PARA TRATAR DESTE ASSUNTO. ANTONIO CARLOS INFORMOU QUE REUNIRÁ COM O COMITÊ DE PROMOÇÃO 

DE DIREITOS DA PCD E LEVARÁ ESSA TEMÁTICA. 

4. NADA MAIS, A COORDENADORA DA COMISSÃO DECLARA ENCERRADA A REUNIÃO, AGRADECENDO A PARTICIPAÇÃO DE TODOS. 

 

ITENS DE AÇÃO 

TAREFAS A SEREM CUMPRIDAS RESPONSÁVEL PRAZO 

1. ENVIO PARA ASSINATURA DA COORDENADORA DA CPAI DO ESTUDO SOBRE O 

AUMENTO DO PERCENTUAL DE VAGAS PARA PCD NOS CONCURSOS PÚBLICOS  
KELLY ATÉ 06.10.2024 

2. ENVIO DE AJUSTE NA REDAÇÃO FINAL DO PARECER QUE ANALISOU O PEDIDO DO 

SINDICATO ACERCA DA PRIORIDADE NOS PROCESSOS DE REMOÇÃO 
ANTONIO CARLOS ATÉ 06.10.2024 

3. REUNIR COM O SETOR DE ENGENHARIA PARA TRATAR DAS MEDIDAS DE 

ACESSIBILIDADE QUE DEVEM SER ADOTADAS NOS PRÉDIOS DO PJPA 
ANTONIO CARLOS E 

DRA FABÍOLA  
ATÉ 31/10/2024 

4. LEVAR PARA A REUNIÃO COM O COMITÊ DA PROMOÇÃO DE DIREITOS DA PCD 

AS RECLAMÕES SOBRE PERÍCIA MÉDICA E ASSUNTOS AFINS 
ANTONIO CARLOS NÃO INFORMADO 

PRÓXIMA REUNIÃO 

DATA: 04/10/2024 INÍCIO: 8H FIM: 9H LOCAL: TEAMS 


